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 ATTIVITA’ DELL’ASSOCIAZIONE

a) Esercizio della vigilanza sulle acque - recuperi ittici - ripopolamento

b) Gestione degli incubatoi di valle e progetto Marmorata

c) Gestione campi gara fissi 

d) Attività Promozionali giovanili 

e) F.I.P.S.A.S. nelle scuole
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g) Attività di Didattica Subacquea

h) Attività Subacquee
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 CONTO ECONOMICO PREVISIONALE 2024
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ASSOCIAZIONE SPORTIVA DILETTANTISTICA

PESCATORI SEZIONE PROVINCIALE DI BERGAMO

CONVENZIONATA F.I.P.S.A.S.

RELAZIONE PROGRAMMATICA DEL PRESIDENTE DELL’ASSOCIAZIONE

Un cordiale  e  caloroso  benvenuto  a  tutti  i  Presidenti,  Delegati  delle  società  affiliate,  pescatori

aderenti all’Associazione ed un ringraziamento ai graditi ospiti che hanno accolto il nostro invito a

partecipare ai lavori della nostra tradizionale assemblea annuale.

L’anno che sta per iniziare, è l’ultimo del ciclo olimpico del quadriennio 2021-2024, che di fatto

chiude anche le attività del nostro consiglio attualmente in carica e sarà, pertanto, di fondamenta

importanza per terminare e caratterizzare questo periodo temporale di mandato.

L’anno 2023,  appena concluso, è stato sicuramente un anno fortemente positivo per  la  nostra

associazione sotto tutti i punti di vista, economico, relazionale, comunicativo e d’immagine.

Periodo che sicuramente ha rafforzato le basi per una serie di politiche di gestione, attività ed

iniziative rilevanti, con temi e questioni di fondamentale importanza per il proseguo della nostra

Associazione e che costituiscono la base programmatica anche per l’anno 2024.

I numeri e i dati della nostra associazione, che chiudono l’anno precedente, sono a sottolineare

come le scelte effettuate e l’intenso lavoro profuso, grazie alla collaborazione dell’intero consiglio

oltre in particolare ad alcuni presidenti, associati e volontari, sono stati sicuramente efficaci.

Il numero complessivo degli  iscritti “federati”, registra un incremento del 51% rispetto al

dato complessivo dell’anno precedente.

L’anno 2023 si chiude con un totale di società iscritte alla nostra Associazione e affiliate alla

FIPSAS Bergamo, pari a n° 62 complessive, a fronte di 59 società iscritte al precedente anno.

Di queste ultime n° 2 hanno cessato definitivamente le proprie attività al Dicembre 2022, mentre

altre 5, sono state le nuove Società che si sono affiliate e più precisamente:

 ASD CARPFISHING ENDINE

 ASD MARMO RIVER CLUB

 ASD GUIDED FLY FISHING

 ASD LAGHETTI FORNACE

 ASD PESCATORI MOSCA OROBICI

In un contesto generale di profonda crisi  del mondo associazionistico,  non solo sportivo,  i  dati

numerici delle società affiliate, rilanciano Bergamo come una delle province più virtuose a livello

nazionale della nostra Federazione.
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A queste nostre nuove società affiliate, oltre che dare, tutti noi, un caloroso saluto di benvenuto

auguriamo un’intensa e proficua attività associativa.

Alcune di queste realtà appartengono al mondo della pesca bergamasca e non solo, che nel corso

degli  ultimi  anni,  anche  in  relazione  alle  loro  specificità,  non  avevano  mai  trovato  un  legame

d’intenti e di condivisione con le nostre scelte e politiche associative.

Il nostro compito o comunque uno degli obiettivi primari, è sempre stato (e sempre dovrà esserlo)

quello di includere, cercando di condividere e capire anche logiche e tematiche, che forse in passato

non siamo stati in grado di trasmettere o comunicare in modo adeguato.

Spesso il nostro operato è stato confuso e ricondotto solo ed esclusivamente ad attività tipiche di

una federazione sportiva, ma che invece viceversa, ha, tra le sue caratteristiche, riconoscimenti

unici che ne caratterizzano il suo operato da sempre.

E’ utile infatti ricordare, che la  Federazione Italiana Pesca Sportive Attività Subacquee, è

una Federazione riconosciuta per le sue attività e per le sue finalità dal:

 DIPARTIMENTO DELLA PROTEZIONE CIVILE 

 DAL MINISTERO DEL LAVORO (Associazione di promozione sociale ) 

 DAL  MINISTERO  DELL’AMBIENTE  (Associazione  di  protezione  Ambientale)  Unica

Federazione aderente al CONI.

Siamo  fortemente  convinti  che  solo  attraverso  un  forte  legame  ed  unione  di  tutti  pescatori

bergamaschi, uniti sotto un unico “cappello”, potremo avere quella giusta visibilità e riconoscimento

da parte delle istituzioni che regolano la nostra materia, in modo da trarne i maggiori vantaggi e

benefici per tutto il sistema pesca, perché UNITI si vince, come giustamente qualcuno di noi diceva

nel recente passato.

E’ evidentemente a tutti che il peso nelle le decisioni da assumere da parte degli enti locali preposti,

ha sicuramente un valore diverso, in relazione alla dimensione, alle capacità e consistenza della

varie Associazione, consapevoli comunque che in noi trovano un interlocutore certo e preparato a

difendere non solo il mondo dei pescatori ma anche il territorio e l’ambiente che caratterizza i nostri

luoghi.

A questo proposito dovranno intensificarsi e rafforzarsi anche le attività di collaborazione e/o di

convenzionamento,  che  di  recente  abbiamo  nuovamente  intrapreso  con  l’amministrazione

Provinciale di Bergamo e con il CUFA (Comando Unità Forestali Ambientali) dell’arma dei carabinieri.

Infatti, è datato ottobre 2023 il nuovo protocollo d’intesa nazionale, siglato tra CUPA e FIPSAS che

disciplina l’attività di collaborazione, nel rispetto delle rispettive competenze previste dalle norme,

tra le due istituzioni, demandando proprio alle Sezioni provinciali eventuali accordi per specifiche

iniziative locali. Il protocollo ha durata triennale.
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Contestualmente anche con la Provincia di Bergamo, nello specifico con il Comando della Polizia

Provinciale, nella persona del comandante Dott. Matteo Copia, abbiamo intrapreso un rapporto di

collaborazione che vogliamo consolidare nel corso del 2024, anche attraverso stesura di specifico

accordo di collaborazione operativa.

Indispensabile  inoltre  proporre  ed  organizzare  in  collaborazione  con  il  Comando  della  Polizia

Provinciale di Bergamo, un nuovo corso per il reclutamento di nuove GGIV FIPSAS nel corso del

2024.

Il territorio bergamasco, caratterizzato da bacini d’acque pregiate e da laghi di immenso valore

paesistico e piscatorio, deve necessariamente essere preziosamente conservato e gestito in modo

adeguato.

Il tema della gestione dei bacini è un tema estremamente delicato e decisivo per il nostro futuro.

Non è da oggi che sottolineiamo come sull’attuale riforma regionale sulla gestione dei bacini, se pur

lodevole nei suoi principi generali, non ha minimamente tenuto conto delle ricadute economiche

tipiche di una gestione pensata ed affidata ad Associazioni di tipo volontaristico senza fini di lucro.

Questa scelta va da sé che scarica tutti i costi di gestione sugli utenti finali (Pescatori).

A  Regione  Lombardia,  proprio  in  occasione  del  primo  incontro  con  la  nuova  Amministrazione

insediata, abbiamo opportunamente segnalato, la necessità di apportare dei correttivi sia in tema di

garanzia dei  partecipanti  alla selezione dei futuri  gestori  delle  acque, sia in tema di risorse da

contribuzione  regionale  finalizzate  ad  un  giusto  equilibrio  economico  –  gestionale,  prima  di

pubblicare e bandire nuove assegnazioni.

La nostra consapevolezza è supportata anche dall’esperienza diretta, della gestione delle acque del

Lago di Endine con la costituita nuova Associazione Temporanea di Scopo (ATS) “LAGO DI

ENDINE” costituita dalla F.I.P.S.A.S (Federazione Italiana Pesca Sportiva ed Attività Subacquee),

con sede in Roma, in qualità di Associazione capofila e Mandataria e dall’A.S.D. Pescatori Sezione

Provinciale di Bergamo - convenzionata F.I.P.S.A.S. con sede in Bergamo.

La durata del  contratto è di  5 anni  rinnovabili  per  altri  cinque, e gli  investimenti  ed i  costi  di

gestione  sono  notevoli.  La  nostra  offerta  contrattuale,  che  per  il  momento  non  prevede  costi

aggiuntivi ai pescatori  se non il possesso della tessera federale, ed il riconoscimento dei costi di

adesione  all’ATS  di  €.  5,00  (costo  del  libretto  segnapesci),  si  base  sugli  aiuti  economici  sia

d’investimento che di gestione che sono prontamente arrivati dalla capofila che è la F.I.P.S.A.S

nazionale.

Ed in questa sede voglio sottolineare che, senza il fattivo aiuto di F.I.P.S.A.S nazionale, oggi, noi

saremmo estremamente in difficoltà nel garantire un equilibrio di gestione economica dell’ATS e

sicuramente,  come  stà  avvenendo  in  altri  contesti  simili,  la  maggior  spesa  derivante  dai  costi

graverebbe totalmente sull’utente finale (pescatori).
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L’obiettivo è quello di tornare a pescare in un Lago di “qualità” e per questo dobbiamo affrontare il

tema con un Piano strategico d’intervento, con un Progetto di valorizzazione e gestione attenta.

Abbiamo previsto ed il  primo anno già attuato, interventi di miglioramento ambientale finalizzati

all’incremento della fauna ittica, sia attraverso la posa di fascine sommerse in diversi punti del lago,

sia attraverso una campagna significativa di interventi di recupero/contenimento del pesce SILURO.

A tal proposito devo ringraziare i subacquei di  F.I.P.S.A.S. della società APNEA CLUB di BS, oltre

ovviamente ai nostri  della  sezione di  BG, che stanno collaborando con noi e stanno dando un

contributo  significativo  al  contenimento  del  pesce  siluro,  attraverso  una  serie  coordinata  di

interventi in parte già effettuati e in parte già programmati per i prossimi mesi.

La campagna di  ripopolamento ittico,  già  partita  con il  primo anno dio  gestione,  continua con

l’immissione di LUCCI ITALICI, di TINCHE e di ANGUILLE (Ragani).

Il nostro compito principale è quello di valorizzare il nostro lago e rilanciare l’immagine di uno degli

specchi d’acqua più caratteristici del nostro sistema delle Alpi Orobie. 

L’attività sportiva e d’immagine internazionale che  ASD CARPFISHING ENDINE svolge in questo

contesto è lodevole, la nostra nuova società si  è da subito inserita, perfettamente, nella nostra

organizzazione  ottenendo le  prime autorizzazioni  regionali  all’uso  dell’elettro  pesca per  i  propri

iscritti  e ha ottenuto nuove abilitazione  per ISTRUTTORI FEDERALI, figure fondamentali  per

l’insegnamento e la didattica dei ragazzi a pesca.

Ed è proprio su questo fronte che è necessario far capire al mondo della pesca bergamasco, in

generale, che l’adesione alla nostra associazione ha un significato importante in termini di tutela del

nostro patrimonio ittico e di gestione delle acque in generale.

La  subacquea  è  uno  dei  punti  di  forza  della  nostra  federazione,  ma  crediamo  che  in  ambito

provinciale abbia ulteriori margini di miglioramento, per una sua completa valorizzazione.

Il nostro impegno è quello di mettere in atto un piano di rilancio di questo importante settore per il

2024 con nuove iniziative già a partire dai prossimi mesi.

Già  lo  scorso  anno  i  nostri  responsabili  provinciali,  avevano  sottolineato  l’assurda  e  annosa

situazione,  creata  in  particolare  sul  Lago  di  Iseo,  dove  una  norma Regionale  poneva  da  anni

l’obbligo  per  le  immersioni  subacquee  di  un  natante  come barca  d’appoggio,  in  alternativa  al

semplice utilizzo della boa come avviene in ambito nazionale.

La vicenda si configurava, da sempre, come una disparità di trattamento, atteso ad esempio che nel

vicino  Lago di  Garda (Brescia)  tale  norma non era  applicabile  in  quanto,  con legge del  2009,

Regione Lombardia aveva di fatto tolto questo obbligo.

La richiesta d’ intervento sul problema fatta dalla nostra Associazione, dal presidente di FIPSAS

Lecco Avv. Stefano Simonetti, accompagnati da alcuni subacquei, era stata posta direttamente al
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tavolo del  nuovo Assessore Alessandro Beduschi nei primi mesi  estivi  dopo l’insediamento della

nuova Giunta Regionale, grazie all’interessamento dell’On. Pietro Fiocchi.

Questa problematica che i subacquei subivano da tantissimi di anni era legata all’incolumità e alla

sicurezza dei pescatori sub, durante le manifestazioni agonistiche in mare. 

La norma, per sfortunate vicende giuridiche era stata recepita dalle capitanerie ed estesa a tutte le

attività subacquee indipendentemente dallo svolgimento di attività agonistica o ricreativa. 

Nel corso dei mesi successivi alla sua introduzione era stata fatta maggiore chiarezza ritornando di

fatto allo status quo, fatta salva la conferma per il solo bacino del lago d’Iseo. 

Nonostante il fattivo impegno delle associazioni subacquee di Bergamo e Brescia questa stringente

normativa non è mai stata rimossa dal Sebino.

Nei  mesi  scorsi,  è’  emerso  che  la  competenza  della  questione  non  era  ad  appannaggio

dell’assessorato Agricoltura della regione Lombardia bensì trovava i veri interlocutori nel Ministero

dei trasporti con specifico riferimento alla sezione della navigazione.

L’intervento dell’on. Fiocchi ha consentito che il tema venisse discusso in aula regionale. 

Il  dibattimento  ha  finalmente,  dopo  innumerevoli  anni,  consentito  a  regione  Lombardia  di

modificare le norme e rimuovere questi vincoli. 

Decisamente  un  importante  risultato  a  beneficio  di  tutto  il  mondo  subacqueo  che  è  solito

frequentare il lago di Iseo.

Il  2023,  dal  punto  di  vista  agonistico  è  stato  un  anno  fantastico,  nella  relazione  del  nostro

responsabile delle Acque di superficie, Imerio Arzuffi, troverete nel dettaglio il medagliere che onora

la nostra sezione con risultati incredibili a livello mondiale e nazionale in ben cinque specialità dove

la trota torrente esche naturali ovviamente, da diversi anni, è leader incontrastato.

L’attività  agonistica,  compresa  quella  provinciale  e  sociale  contribuisce  in  modo  incredibile  a

ripopolare i nostri fiumi.

Con un numero complessivo di 158 manifestazioni abbiamo ripopolato i nostri fiumi con oltre 13.000

Kg.  di  trote.  Oltre  a  questi  numeri  dobbiamo  infatti  aggiungere  le  altre  diverse  iniziative  che

normalmente effettuiamo nel corso delle diverse annualità.

Mediamente la nostra associazione immette nei fiumi e nei torrenti bergamaschi dalle 14 alle 15

Tonnellate di salmonidi. 

Da diversi anni, nell’interesse di tutti i pescatori  e non solo dei nostri iscritti, contribuiamo al

rilancio delle nostre acque investendo risorse di tipo organizzativo ed economico, anche in fase di

apertura alla pesca alla trota. 

Purtroppo la telenovela relativa alle autorizzazioni o meno all’immissioni  di materiale ittico nelle

acque del nostro paese, continua.
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Purtroppo quest’anno, nonostante la nostra macchina organizzativa fosse pronta, per le tradizionali

semine previste per l’apertura alla trota 2024, la mancata pubblicazione sulla gazzetta ufficiale del

“Decreto Mille Proroghe” in tempi utili, ha annullato la nostra iniziativa con il divieto di immissione di

materiale ittico di qualsiasi natura.

Tale iniziativa, oltre a soddisfare le esigenze dei pescatori che amano questa tradizionale giornata,

serve a distogliere la pressione dei pescatori dai nostri principali e pregiati tratti di torrenti e fiumi,

dove ogni anno seminiamo 300 /400.000 avannotti di trote marmorate e fario.

La nostra speranza è che questa annosa questione trovi presto una definitivamente soluzione, che

contemperi le giuste motivazioni di cautele per le popolazioni ittiche autoctone/locali, ma anche le

giuste aspettative di tutto il mondo dei pescatori che conservano questa passione.

Diciamo basta  alle  “guerre  ideologiche”,  abbiamo tantissimi  altri  fronti  su  cui  combattere,  per

tutelare le nostre pregiate acque.

Un  esempio  su  tutti  il  cormorano,  così  come  tati  altri  tipi  di  uccelli  ittiofagi  tutelati,  che  stà

cagionando un danno ittico ed economico notevolissimo.

Su  questo  tema  condividiamo  il  pensiero  che  tante  altre  sezioni  FIPSAS,  hanno  apertamente

denunciato e chiediamo con forza una revisione del Piano selettivo Regionale che con i suoi 346

cormorani, da abbattere su tutto il territorio regionale, è inadeguato.

Il report del censimento IWC 2023, stima la presenza di 9.493 cormorani complessivi, sull’intero

territorio regionale. Valore assoluto che comunque, riteniamo sottostimato.

Ciò  nonostante,  ISPRA ha espresso il  proprio  parere  favorevole  dichiarando  adeguato  il  valore

complessivo dell’abbattimento Regionale in soli 346 capi. 

Il lavoro che ogni anno, con tanta fatica e impegno, i nostri associati portano a termine, rischia di

essere vanificato.

Nei nostri incubatoi di valle vengono prodotti mediamente, a secondo delle annate, dalle 300.000

alle 400.000 trotelle della specie marmorata e fario, che poi successivamente le nostre GGIV e i

nostri associati, rilasciano sull’intera rete di fiumi e torrenti bergamaschi. 

Attività che nel corso del 2023 ha iniziato a interessate anche iniziative di rilancio dei nostri territori

montani in particolare la Valle Brembana.

Nell’agosto scorso sono tate autorizzate semine nei laghi alpini  (Carona e Moro), che ci  hanno

permesso  di  conoscere  ed  approfondire  alcune  conoscenze  specifiche  ed  intraprendere

collaborazioni anche con gli amministratori locali dei comuni di Carona e di Isola di Fondra dove è

nostra intenzione ampliare l’attività riferita agli INCUBATOI DI VALLE:

Prezioso il lavoro svolto dal nostro tesserato Umberto Mazzoleni, delegato per i rapporti con l’alta

valle Brembana, che ci  ha permesso di arruolare due nuove guardie volontarie FIPSAS Stefano

Locatelli ed Eros Passera.
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Ed un ricordo particolare và proprio a quest’ultimo, tragicamente e prematuramente scomparso nel

mese di Novembre ultimo scorso.

Intensa l’attività di rilancio anche di tutta la nuova struttura delle nostre guardie Provinciali  con

l’inserimenti  di  nuovi  addetti  e  con  la  nuova  nomina  a  responsabile  provinciale  di  Giuseppe

Capezzuto al quale va un mio personale ringraziamento e di tutto il consiglio per il grande lavoro

fatto anche come delegato al tesseramento.

Un grazie va rivolto a tutti i nostri volontari che rivestono il ruolo di guardie giurate ittiche volontarie

della nostra Federazione per la passione e l’intensa attività che svolgono.

La gestione della fauna ittica da parte nostra, ha da sempre mirato ad incrementare il numero di

pesci pescabili e per raggiungere questo obiettivo la cosa più logica è stata quella di ripopolare le

acque con pesci di varie specie allevati allo scopo. Questa pratica ha avuto particolare successo

in alcuni ambienti, ma non sempre ha centrato l’obiettivo iniziale e spesso dietro ad un presunto

successo non si è riusciti a mantenere popolazioni stabili sul lungo periodo o si è nascosto un danno

ambientale considerevole nei confronti di altre specie presenti. 

A distanza di anni, fortunatamente i nostri fiumi  ospitano ancora pesci importanti, sia per la

pesca sportiva  sia  semplicemente per  la  costituzione di  una VERA biodiversità,  componendo la

fauna che caratterizza un ecosistema sano, completo e duraturo.

Per operare correttamente e far si che gli interventi di tutela che si svolgono abbiano effettivamente

un riscontro positivo, è necessario dare un taglio più scientifico alla gestione dei ripopolamenti,

ed è quindi auspicabile unire all’esperienza maturata finora nella gestione degli impianti ittiogenici

una metodologia di lavoro supportata dalla letteratura scientifica. 

Una  corretta  gestione  dell’ittiofauna,  al  giorno  d’oggi,  deve  quindi  prendere  in  considerazione

numerose componenti, tra cui la situazione attuale dei bacini, gli organismi presenti, le necessità

dei pescatori, i rischi sanitari per i pesci, ma anche l’utilizzo delle migliori pratiche e tecnologie per

incrementare l’efficacia degli interventi e garantire un approccio conservativo veramente sostenibile.

In questo ambito in particolare, assume un ruolo di primaria importanza la tipizzazione genetica

degli esemplari presenti nei vari bacini: l’analisi del DNA si rivela un supporto fondamentale per

portare avanti con validi criteri questo tipo di progetti.

La presenza e quantità di pesce nelle acque dei fiumi e dei laghi bergamaschi è un presupposto

fondamentale  per  la  pesca e  perciò  una  questione  di  massimo  interesse  per  l’Associazione

Pescatori  di  Bergamo,  da  sempre  in  prima  fila  per  consentire  agli  amanti  di  questo  sport  di

praticarlo  in  modo  soddisfacente.  Su  questo  filone  si  inserisce  il  progetto  denominato

“conservazione dell’ittiofauna – MARMORATA- sviluppato nel corso del 2023.

Il progetto, nasce dalla necessità di migliorare la qualità del materiale utilizzato per i ripopolamenti,

attingendo dai migliori esemplari selvatici di grosse dimensioni che abitano le nostre acque. 
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Il progetto vuole essere un punto di partenza verso una maggiore collaborazione tra il mondo della

pesca nelle sue varie sfaccettature e quello scientifico. Non è un’iniziativa statica e fine a sé stessa,

ma  può in futuro svilupparsi in diverse direzioni,  amplificando ulteriormente l’interesse per

pesci  che  sono  i  veri  protagonisti dei  nostri  bacini  (collaborazione  con  Università  e  ricerca,

ampliamento  e/o  recupero  degli  impianti  di  acquacoltura  in  disuso,  didattica  e  formazione,

immissione di pesci qualitativamente superiori). 

Tale progetto, portato all’attenzione di ENEL e della stessa Direzione Generale Agricoltura Struttura

Foreste Caccia e Pesca di Regione Lombardia, si è concretizzata con la possibilità di iniziare con un

progetto biennale, in cui saranno utilizzati dei fondi messi a disposizione da ENEL come obblighi

ittiogenici. 

Fondamentale da questo punto di vista, la nascita della nuova società ASD MARMO RIVER CLUB,

fulcro del progetto, che con il suo Presidente Luca Pirletti, i propri consiglieri ed i propri associati,

sotto la regia del nostro consigliere Fiorenzo Cavagnera, stanno ottenendo ottimi risultati.

Importante sottolineare l’ottima collaborazione con il  Comune di San Pellegrino,  in particolar

modo con il Sindaco ed il Vicesindaco che ringrazio per la loro disponibilità e la loro condivisione e

apprezzamento di questo progetto di Conservazione della Trota marmorata.

Da questo punto di vista storica e fondamentale, è stata l’iniziativa di collaborazione operativa con

SPINNING CLUB ITALIA, con il trasferimento e la costituzione del parco riproduttori di esemplari

autoctoni di Salmo marmoratus presso l’incubatoio di Ponte Nossa (Fipsas BG).

La collaborazione che si è creata ha di fatto consentito, il trasferimento di un quantitativo notevole

di riproduttori di alta qualità, presso un incubatoio di valle bergamasco. 

L’iniziativa  fortemente  voluta  da  entrambe  le  associazioni,  ci  permetterà  di  poter  disporre  di

materiale ittico di evidente qualità, da utilizzare per i futuri ripopolamenti secondo le direttive e le

disposizione di Regione Lombardia. 

Già l’anno scorso, avevamo illustrato l’iniziativa dell’ISTITUTO MARIO NEGRI che in collaborazione

anche  con F.I.P.S.A.S.  ha messo  in  campo con il  progetto  dal  titolo  “Reflection  (scienza e

riflessioni sullo stato di salute dell’acqua)“. 

Il progetto ha avuto come obiettivo quello di verificare lo stato di salute del nostro Lago d’Iseo alla

ricerca di eventuali microplastiche presenti anche nella fauna ittica, in collaborazione con un Istituto

di ricerca di fama mondiale come il “Mario Negri” e con il coinvolgimento degli studenti delle scuole

di Iseo (BS) e Paratico (BG).
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L’iniziativa, molto apprezzata anche in occasione di “BERGAMO BRESCIA CAPITALE DELLA CULTURA

2023” viene riproposta in continuità con il progetto avviato nel 2023 anche per il LAGO DI ENDNE

nei prossimi mesi d’Aprile e Maggio 2024, in collaborazione anche con il “Rotary Club Sarnico e Valle

Cavallina” e con il  coinvolgimento degli studenti  della scuola secondaria di I grado di Endine e

Casazza.

Il progetto, strutturato in una serie di interventi di campionamento con i ricercatori, gli studenti e i

nostri rappresentanti FIPSAS, prevede poi un’analisi nei laboratori dell’Istituto Mario Negri con una

restituzione e rappresentazione finale degli esiti agli studenti agli inseganti e ai genitori dove sarà

possibile spiegare quanto da loro appreso sul tema dell’inquinamento e sulla sfida della sostenibilità

ambientale.

Noi  tutti  crediamo sia un’importante iniziativa per  ribadire le tante e svariate attività  in campo

ambientale che la nostra Federazione svolge sul territorio.

Il nuovo anno è inoltre stato caratterizzato, come dicevo all’inizio, dall’ingresso di nuove ASD che

sicuramente porteranno la loro esperienza, la loro professionalità e conoscenza specifica nelle loro

specializzazioni e tra questi voglio citare gli amici dei  PESCATORI OROBIOCI A MOSCA,  con i

quali abbiamo programmato alcune importanti iniziative per l’immediato futuro.

La prima, che vuole essere solo un inizio di una serie importante e strutturata, è un corso base di

primo livello, aperto a tutti gli iscritti alla nostra Associazione, relativo alle tecniche della pesca a

mosca.

Verrà con tutta probabilità organizzato proprio qui, in sede sfruttando anche gli spazi aperti che la

casa dello sport può mettere a disposizione.

Restando appunto in tema di risorse, uno dei  compiti  fondamentali  dei lavori  dell’Assemblea di

questa  mattina  è  l’approvazione del  progetto  di  bilancio  di  esercizio  2023 e  l’approvazione del

progetto di bilancio di previsione 2024.

Lascio al nostro Consigliere, nonché Segretario, Dott. Emanuele Brugali il compito di illustrarvi a

seguire i risultati ottenuti e i contenuti dei documenti da proporvi all’approvazione.

Giunto ormai,  al  termine di questa mia breve relazione, voglio fare un ringraziamento all’intero

Consiglio Direttivo, alle nostre Guardie Ittiche Volontarie che hanno operato in tutti i campi dalla

sorveglianza, agli interventi di recupero ittico per criticità ambientali, dall’immissione di materiale

ittico alla didattica ambientale nelle scuole, al Dott. Mutti Michele ed al nostro Consigliere Rossignoli

Mariano  per  la  Didattica  Ambientale  nelle  scuole,  al  Dott.  Masper  Simone  addetto  alle

comunicazioni, a tutti i negozianti che sono stati un insostituibile sostegno per le nostre attività in

un periodo di grande rilancio dovuto anche alla gestione delle nuove acque.

Relazione Assemblea Ordinaria Provinciale 2 marzo 2024 10



Inoltre un ringraziamento a tutti i gestori dei Centri Privati di Pesca che collaborano con noi, in

particolare al nuovo arrivato  ASD LAGHETTI FORNACE che ha iniziato questo primo percorso di

affiliazione e convenzionamento diventando un centro FIPSAS. 

Un  ringraziamento  a,  a  tutti  i  Giudici  di  Gara  che  ogni  domenica  sono  presenti  alle  nostre

manifestazioni, a tutti i Presidenti di società e loro associati per il sostegno ricevuto ed alla nostra

Daniela,  brava,  competente  ed  insostituibile  collaboratrice  che  ci  supporta  in  ogni  attività  e

decisione operativa.

Un ringraziamento a tutti i Presidenti delle nostre Società affiliate, che con il loro impegno la loro

dedizione ed esperienza mantengono salda la tradizione della nostra passione.

A quest’ultimi però voglio ricordare e ribadire, sempre e comunque, di non esporsi mai in prima

persona a responsabilità e decisioni che poi potrebbero ricadere proprio su loro stessi, siate costanti

e vigili,  accertatevi sempre che quando fate manifestazioni, gare sociali  e quant’altro tutti siano

assicurati e tutti abbiano la tessera federale, comunicate sempre e comunque le vostre attività alla

Sezione, siate estremamente prudenti, sul tema della responsabilità non si scherza.

Infine, un augurio di benvenuto e di buon lavoro ai nuovi tesserati ed alle nuove Società affiliate.

Nelle relazioni a seguire, dei vari responsabili delle diverse attività, troverete alcuni dati riassuntivi e

ricchi spunti di discussione.

Anche quest’anno è nostra intenzione proseguire nel  tradizionale  riconoscimento  a persone e/o

tesserati  che  si  sono  particolarmente  distinti  per  dedizione  e  passione  e  collaborato  in  modo

particolare con la nostra Associazione.

Un ringraziamento a tutti i presenti.

                   

    Il Presidente 

     Dario Tadè 
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TESSERAMENTO ED AFFILIAZIONI anno 2023

Le adesioni alla nostra Associazione nel 2023 sono state le seguenti:

Società affiliate Nr.    62

Tesserati Federali Adulti Nr. 3835

Tesserati Federali Giovani Nr.   996

Agonisti Nr.   757

TESSERAMENTO ED AFFILIAZIONI ANNO 2024

Gli importi del tesseramento per il 2024 sono:

AFFILIAZIONE SOCIETA' € 120,00 Scadenza 31/12/202024
TESSERA FEDERALE ADULTI €  30,00 Scadenza anno data
TESSERA FEDERALE GIOVANI (nati dal 2009 in poi) €   5,00 Scadenza anno data
TESSERA ATLETA €   5,00 Scadenza con tess. federale
TESSERA TEMPORANEA €   7,00 Validità per 5 giorni 
TESSERA AMATORIALE (SOLO INGRESSO C.C.F.) €   5,00 Scadenza anno data
TESSERA AMATORIALE PER PESCARE NEI C.C.F. € 10,00 Scadenza anno data

I  contributi  richiesti  dalla  Sede  Centrale  per  il  2024 sono  stabiliti  come di  seguito

esposto:

AFFILIAZIONE SOCIETA’ € 120,00
ADULTI €  15,00
GIOVANI €   3,00
TESSERA ATLETA €   4,00
TESSERA TEMPORANEA €   6,00
TESSERA AMATORIALE (SOLO INGRESSO C.C.F.) €   4,00
TESSERA AMATORIALE PER PESCARE NEI C.C.F. €   5,00
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ATS LAGO DI ENDINE 2024

TUTTI  COLORO  CHE  PESCANO  SUL  LAGO  DI  ENDINE  DEVONO  ESSERE  IN  POSSESSO  DEL

TESSERINO SEGNACATTURE VALIDO PER L’ANNO IN CORSO (SENZA LIMITI DI ETA’), OLTRE AL

POSSESSO DELLA TESSERA FEDERALE.

Contestualmente alla richiesta del tesserino segnacatture dovrà essere versata la quota di €5,00

(costo del libretto segnacatture) come quota associativa all’ASD Pescatori di Bergamo per l’anno

2024.

Sono ESENTI dal pagamento della quota associativa sopra descritta:

- i giovani nati dal 2009 in poi;

- i disabili che presentino il certificato di disabilità rilasciato dall’Ats di competenza;

- i residenti nei comuni rivieraschi di Endine Gaiano, Monasterolo al Castello, Ranzanico e

Spinone (presentare Carta d’identità per verificare la residenza).

DATI SITO INTERNET 2023

Il sito internet dell'Associazione www.fipsasbergamo.it rivisto nel corso del 2023, ha contato 70.000

visualizzazioni di pagina raggiungendo circa 16.500 utenti. 

Si è rilevato che gli utenti che visitano il nostro sito navigano su più pagine per ogni sessione di

visualizzazione e la durata di connessione al sito è maggiore rispetto agli anni precedenti.

FACEBOOK: all'inizio di marzo la pagina ha raggiunto 2.355 like rimanendo il punto di riferimento a

livello social.

INSTAGRAM: la pagina attiva dal 2021 ha raggiunto 629 like ed è il social che più dovrà essere

sviluppato in futuro per  promuovere e stare al  passo con i  progetti  di  FIPSAS Bergamo e per

l'agonismo.
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  ATTIVITA’ DELLA ASSOCIAZIONE

L’attività  dell’Associazione  è  in  parte  indirizzata  alla  gestione  ed  organizzazione  dell’attività

agonistica in quanto convenzionata con una Federazione sportiva.

Oltre a questo ambito, come abbiamo riferito nella relazione del presidente, svariate sono le azioni e

gli impegni in cui si articola la nostra attività.

Complessivamente i settori nei quali si è principalmente operato sono stati:

a) Esercizio della vigilanza sulle acque - recuperi ittici - ripopolamento

b) Gestione degli incubatoi di valle e progetto Marmorata

c) Gestione campi gara fissi 

d) Attività Promozionali giovanili 

e) F.I.P.S.A.S. nelle scuole

f) Attività di Pesca di superficie

g) Attività di Didattica Subacquea

h) Attività Subacquee

a) Esercizio della vigilanza sulle acque - recuperi ittici – ripopolamento

Il servizio nell’anno 2023 ha potuto contare su un organico di 32 Guardie Giurate Ittiche Volontarie

(GGIV),  le quali  hanno espletato,  con il  consueto impegno e professionalità,  i  loro servizi  nelle

seguenti attività:

- Vigilanza delle attività di pesca nelle acque pubbliche;

- Vigilanza delle attività di pesca nelle acque convenzionate F.I.P.S.A.S.

- Vigilanza delle attività di pesca durante gare, raduni e manifestazioni sportive;

- Vigilanza delle attività di pesca in aggregazione con personale della Polizia Provinciale e

Carabinieri Forestali;

- Vigilanza delle attività di messa in asciutta e recupero della fauna ittica nelle rogge, canali e

fiumi ad uso irriguo ed idroelettrico svolte dai rispettivi enti gestori;

- Servizio di gestione degli incubatoi Ittici;

- Vigilanza durante le attività di semina del materiale ittico (avannotti) prodotti dagli incubatoi

di valle;
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- Interventi  di  recupero  della  fauna  ittica  secondo  le  prescrizioni  dell’Ufficio  territoriale

Regionale di Bergamo (UTR);

- Interventi didattici presso le scuole e gli incubatoi Ittici;

- Rappresentanza in occasione di cerimonie ed eventi;

- Vigilanza e controllo delle opere idrauliche su acque pubbliche;

- Interventi urgenti in caso di sversamenti, inquinamenti e illeciti ambientali.

Durante i servizi di vigilanza le GGIV impiegate rispondono alle procedure interne all’organizzazione

della     F.I.P.S.A.S., alle direttive dell’Ufficio Territoriale Regionale Bergamo ed alle direttive della

Polizia Provinciale.

Dalle 32 GGIV operative, sono stati effettuati 609 servizi equivalenti a 3.017 ore di attività sul

territorio,  sono  stati  elevati  32  verbali  sanzionatori  e  sono  stati  redatti  8  rapporti  informativi

riguardanti le criticità rilevate durante i servizi.

Durante l’anno si è incrementato di 5 unità l’organico delle nostre GGIV effettuando anche

un primo corso di aggiornamento in merito ai seguenti temi: principi illecito amministrativo, sanzioni

amministrative  pecuniarie,  concorso di  persone,  atti  di  accertamento,  contestazioni,  deontologia

professionale delle GGIV.

Quanto sopra conferma come il Servizio di vigilanza Volontaria sia un importante settore al servizio

di tutta la comunità,  oltre che a tutti  i  pescatori  ed amministrazioni  (Regionale – Provinciale –

Comunali) e di tutte le attività attinenti presenti sul territorio di competenza. 

L’Associazione Pescatori Bergamo convenzionata F.I.P.S.A.S. crede fermamente che questa attività

di presidio degli ecosistemi acquatici, sia un tassello fondamentale per garantire la possibilità di

proteggere  l’importante  patrimonio  naturale  che  caratterizza  la  nostra  Provincia  oltre  che  a

permettere la pratica della pesca sportiva in modo eco-sostenibile.

Tuttavia,  per  garantire  un  servizio  efficiente  ed all’altezza  delle  attese,  nonostante  l’operatività

garantita dalle GGIV, che è di natura volontaria non retribuita, sono richieste risorse economiche

per coprire le spese vive di questo servizio alla collettività che solo in parte vengono erogate dagli

Enti  Pubblici  competenti,  restando  il  resto  in  capo  alla  Associazione  Pescatori  Bergamo

convenzionata F.I.P.S.A.S.

RESPONSABILE PROVINCIALE DELLA VIGILANZA 

Giuseppe Capezzuto

b) Gestione degli incubatoi di valle e progetto Marmorata
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Nel 2023 l’elevato numero di riproduttori disponibili  (Valtorta, San Pellegrino e Ponte Nossa) ha

consentito  un’ottimale  produzione  di  uova  che,  allevate  negli  incubatoi  di  S.  Omobono,  San

Pellegrino, San Giovanni Bianco, Camerata Cornello, Ornica, Albino e Ponte Nossa, unitamente a

200'000 uova di fario mediterranea acquistate hanno consentito un ottimale ripopolamento dei Ns

corsi d’acqua.

Probabilmente alcuni torrenti minori possono non essere stati seminati poiché i Ns volontari non

riescono ad arrivare ovunque ma la gran parte delle acque è stata seminata.

In particolare sono state immessi circa 100'000 avannotti di marmorata nel Brembo e 70'000 nel

Serio ed un numero analogo di trote mediterranee immesse soprattutto nei torrenti e nell’alto corso

di Serio e Brembo.

Nel 2023 è stato avviato il “progetto marmorata” che viene trattato in un separato capitolo.

Praticamente a seguito di analisi generiche verrà selezionato uno stock di riproduttori gestiti a San

Pellegrino e Ponte Nossa che nell’arco di alcuni anni fornirà materiale di caratteristiche elevate e

speriamo in numero adeguato.

Di contro togliendo San Pellegrino e Ponte Nossa dalla produzione ordinaria ci aspettano un paio di

anni nei quali non disporremo di tante marmorate da seminare.

Per  il  ripopolamento  con  fario  mediterranee  rinunceremo  a  mantenere  degli  stock  riproduttori

importanti considerata la facile reperibilità delle uova sul mercato per puntare tutto sulla marmorata

che occuperà man mano tutte le vasche disponibili.

Tutti i Ns ragionamenti dovranno però confrontarsi con il nuovo piano ittico regionale e soprattutto

verificare la possibilità di continuare a seminare la fario poiché per il 2024 la proroga c’è,m ma per

gli anni futuri non c’è certezza.-

RESPONSABILE PROGETTO INCUBATOI

       Ivan Cortinovis 

PROGETTO MARMORATA

Il progetto di conservazione delle specie ittiche che ha come obiettivo quello di migliorare la qualità

genetica  e  quindi  anche  l’efficacia  dei  ripopolamenti  per  i  fiumi  della  Bergamasca,  è  stato

ufficialmente avviato nel 2023. Per sua natura è un progetto che si sposa perfettamente con la

Gestione degli incubatoi che lavorano per la nostra associazione, facendo affidamento su di essi ma

allo stesso tempo volto a consentirne un ottimale funzionamento. Il progetto si è concentrato negli

scorsi mesi su 4 punti fondamentali:

1. Analisi genetica dei riproduttori più interessanti presenti nelle nostre vasche di stabulazione,

2. Ristrutturazione dell’incubatoio di San Pellegrino Terme,
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3. Fondazione della nuova società ASD Marmo River,

4. Ricerca in natura di  nuovi esemplari da marcare ed impiegare nella riproduzione, per il

rinnovo degli stock produttivi presenti nei nostri impianti con materiale autoctono.

Le analisi sui riproduttori già presenti nei nostri impianti di Valtorta, San Pellegrino e Ponte Nossa ci

hanno  permesso  di  fare  un’adeguata  selezione  dei  pesci  escludendo  anche  esemplari  che

visivamente  sembravano  idonei  ma che geneticamente non corrispondevano  alle  caratteristiche

delle nostre popolazioni naturali. Inoltre alcune analisi fatte a campione su pesci acquistati come

“marmorate” da allevamenti zootecnici e che deteniamo in vasche separate, hanno dato risultati

anche peggiori, avvalorando la necessità di ricostituire pian piano i parchi riproduttori dei nostri

allevamenti in autonomia tramite questo progetto.

La ristrutturazione dell’incubatoio di San Pellegrino, iniziata a Settembre, è ormai ultimata ed è stata

possibile grazie ad un investimento importante da parte della nostra associazione, sia con il lavoro

di professionisti che tramite l’impegno dei volontari che da “buoni bergamaschi” si sono rimboccati

le maniche e hanno fatto di tutto per riuscire a portare a termine il lavoro. Oggi l’incubatoio può

vantare nuove vasche specifiche per l’acquacoltura, di facile manutenzione, oltre ad impianti per la

produzione di cibo vivo che, se si riveleranno efficaci, saranno estesi anche ad altre strutture. Un

vero  e  proprio  piccolo  laboratorio  dalla  discreta  capienza di  100.000,  uova capace di  produrre

avannotti di elevatissima qualità.

La fondazione della nuova società ASD Marmo River da parte dei volontari che seguono il progetto

marmorata fin dai suoi albori, ha raggruppato numerosi appassionati che in questo progetto hanno

trovato un modo per sentirsi più vicini alla propria passione e partecipare attivamente alla tutela

dell’ambiente fluviale. Oltre a prestsre il propro impegno nella gestione dell’incubatoio, alcuni di loro

hanno  partecipato  ad  un  corso  di  formazione  per  l’utilizzo  dell’elettrostorditore  che  come

associazione abbiamo appositamente organizzato. Ad oggi abbiamo quindi una squadra recuperi

particolarmente attiva che oltre alla ricerca dei riproduttori delle specie che ci interessa produrre

negli  incubatoi,  si  occupa  delle  operazioni  di  contenimento  del  Siluro  sul  Lago  di  Endine.  Ci

auguriamo che qualcuno dei  nuovi  associati  intraprenda anche il  futuro percorso formativo per

diventare  Guardia  Ittica  sostenendo  questa  importante  funzione  di  controllo  che  forniamo  al

territorio.

Le operazioni di ricerca in natura di nuovi riproduttori di Trota Marmorata hanno avuto luogo nel

bacino del fiume Brembo con non poche difficoltà, dato che le piene autunnali hanno imperversato

proprio nel periodo di frega. Le 3 uscite che ci eravamo prefissati sono comunque state effettuate,

non appena il livello dell’acqua ce l’ha concesso, nel tratto No-Kill per la pesca a Mosca di Camerata

Cornello  e  nella  ZPS  di  Ponte  Giurino.  In  Entrambe  le  località  sono  state  individuate  trote
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marmorate sebbene i tratti non siano considerati tra i più vocati per questa specie. Sono 49 i pesci

che sono stati chippati, dotati esternamente di un marchio plastico blu facilmente riconoscibile per i

pescatori  ed  un  frammento  di  pinna  è  stato  inviato  all’università  dell’Insubria  per  le  analisi

genetiche. I risultati di questa indagine sono stati molto incoraggianti: nonostante la livrea in alcuni

casi  si presentasse apparentemente imperfetta, il 90% dei pesci selvatici ha un assetto genetico

riconducibile a quello delle Marmorate autoctone con alcuni individui di qualità nettamente superiore

alla media. In base a ciò che emerge dal lavoro svolto finora la presenza di esemplari di marmorata

in quantità più che significativa, è un segnale positivo che indica come questo pesce trovi nei nostri

fiumi un habitat ideale.

Il risultato della spremitura degli esemplari che erano maturi al momento della cattura, ha portato

all’incubazione di ben 14 lotti di uova, dei quali due provenienti  dai soggetti  di migliore qualità

genetica; la prole di questi  ultimi  sarà in buona parte destinata all’accrescimento in vari  nostri

impianti  per  ricostituire  un  parco  riproduttori  di  pregio.  I  restanti  12  lotti  verranno  comunque

impiegati nelle operazioni di ripopolamento ed acquisiscono una notevole importanza data dal fatto

che eventi improvvisi di piena successivi alla deposizione naturale hanno pesantemente danneggiato

i letti di frega e quindi ridotto il successo riproduttivo degli esemplari selvatici.

Devo  apprezzare  che  il  progetto  è  evoluto  molto  rapidamente  grazie  all’aggregazione  e

collaborazione delle numerose persone che lo hanno preso a cuore

RESPONSABILE INIZIATIVE AMBIENTALI E ITTIOFAUNA

Fiorenzo Cavagnera

c) Gestione campi gara fissi 

Anche per il 2023, con l’emissione dei decreti nr. 563, 564 e 568 del 20/01/2023 e nr. 2358 del

20/02/2023 ci è stata confermata la gestione dei Campi Gara Fissi adibiti a manifestazioni sportive

con i necessari interventi di tabellatura e pulizia sponde dei medesimi e di coordinamento delle varie

manifestazioni.

Ricordiamo che i campi di gara possono essere richiesti da nostre società Affiliate FIPSAS e anche

da società non affiliate. In quest’ultimo caso le società dovranno presentare, oltre alla richiesta,

anche la copia di un contratto di assicurazione di Responsabilità Civile verso terzi e copia della carta

d’identità del Presidente dell’associazione. Sono esentate dal presentare il contratto di assicurazione

le società affiliate alla FIPSAS per l’anno in corso.

Nel 2023 sono state rilasciate 158 autorizzazioni per campi di gara fissi sui quali si sono svolte

manifestazioni a livello Italiano, Regionale, Provinciale e Sociale.
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- Fiume Brembo  11 manifestazioni: 2 Campionati Italiani, 5 Campionati Provinciali e 4

gare sociali.

- Lago di Carona  15 manifestazioni: 11 sociali e 4 eventi svolti da Pro Loco Carona e Pro

Loco Isola di Fondra per giovani e turisti.

- Torrente Serina  38 manifestazioni: 3 Campionati Provinciali e 35 a carattere sociale.

- Torrente Imagna  36 manifestazioni: 1 Campionato Regionale, 5 a livello Provinciale e

30 a livello sociale.

- Fiume Serio  28 manifestazioni:  4 Campionati  Italiani,  4 Campionati  Provinciali  e 20

attività sociali.

- Fiume Cherio  12 manifestazioni a livello sociale.

- Lago di Endine  5 manifestazioni: 2 a livello internazionale, 1 a livello italiano e 2 gare

sociali.

- Torrente Borlezza  8 manifestazioni sociali.

- Torrente Valle del Ferro  5 manifestazioni sociali.

Il totale del materiale ittico immesso per lo svolgimento delle suddette manifestazioni è pari a circa

13.000 kg.

COSTI CAMPI GARA PER IL 2024 

TORRENTI/FIUMI
Costo PER UN
SETTORE

Associazione Sportiva 
bergamasca AFFILIATA

15 €

Associazione Sportiva 
bergamasca NON affiliata

30 €

Associazione extra-provincia 40 €

Associazioni diverse - enti no 
profit - varie

GRATUITO

LAGO DI ENDINE 
COSTO per un

COMUNE 
Costo per

campo INTERO

Associazione Sportiva 
bergamasca AFFILIATA

25 € 100 €
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Associazione Sportiva 
bergamasca NON affiliata

40 € 150 €

Associazione extra-provincia 60 € 250 €

d) Attività Promozionali giovanili 

Nel 2023, la nostra Associazione con la collaborazione delle Società affiliate non si è fermata ed

ha continuato le proprie attività promozionali giovanili come nell’anno precedente.

Si sono svolte parecchie giornate legate al progetto “Ragazzi a Pesca” nella quali si è registrata

una  grande  partecipazione  di  bambini  e  ragazzi  numeri  considerevoli  visto  che  si  sono

raddoppiati  i  partecipanti,  che  si  sono  impegnati  in  giornate  di  pesca  e  di  avvicinamento

all’ambiente ed alle modalità di salvaguardia ambientale tramite corsi ambientali svolti da alcune

delle nostre GGIV e dai nostri Istruttori Ambientali coadiuvati anche da volontari.

Come  di  consueto  ha  avuto  luogo  anche  l’attività  agonistica  rivolta  ai  ragazzi  con

l’organizzazione  dei  “Campionati  Provinciali  Ragazzi”  svolti  grazie  al  supporto  delle  società

affiliate. 

Per l’anno 2024 è già stato stilato un nutrito numero di eventi dedicati ai più giovani e siamo

orgogliosi di vedere che le società affiliate organizzino tante manifestazioni proprio per i più

piccoli  per  avvicinarli  al  mondo  della  pesca  ma  soprattutto  al  mondo  sportivo  e  di  tutela

ambientale.

Come avvenuto nel 2023, anche durante la stagione 2024 verranno proposti alcuni eventi rivolti

a persone diversamente abili sempre con il nostro patrocinio e attraverso le nostre società e in

collaborazione di associazioni dedicate.

Ringraziamo le società che organizzano e si danno da fare per lo svolgimento di tutti questi

eventi.

 

.  Il Responsabile e Coordinatore del Settore Giovanile

  Arzuffi Imerio / Rossignoli Mariano

e) F.I.P.S.A.S. nelle scuole

Fra  le  attività  che  vedono  impegnata  la  nostra  Associazione,  attraverso  le  Guardie  Giurate

Ittiche Volontarie  (GGIV)  F.I.P.S.A.S.  e alcuni  volontari,  vi  è  sicuramente quella  riferita  alle
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scuole e più precisamente al Progetto Didattico “Alla scoperta dei fiumi e dei laghi bergamaschi”

che viene svolto nelle scuole di primo e secondo grado della bergamasca da parecchi anni.

Il  Progetto  è  sempre  accolto  con  grande  entusiasmo  sia  da  parte  degli  alunni  che  dalle

insegnanti e prevede delle lezioni in classe tenute dall’Ittiologo Dott. Michele Mutti e da visite

guidate presso i nostri incubatoi didattici o uscite sul territorio limitrofo alle scuole. 

Nel 2023 le scuole che hanno aderito a questo progetto sono state 7 appartenenti  ai plessi

scolastici di Gazzaniga, Villa di Serio, Grumello del Monte, Ponte Nossa, Albino, Sorisole e Endine

Gaiano.

Il Progetto didattico prevede la presenza e la dedizione delle nostre GGIV e del Dott. Michele

Mutti:

è grazie al loro prezioso lavoro se il Progetto Didattico ha sempre riscosso tanto successo.

Il programma dell’incontro è improntato su un immaginario viaggio attraverso i vari eco-sistemi

che caratterizzano il territorio provinciale: i torrenti, i fiumi, i laghi e i fontanili.

Inoltre, sono state descritte ai ragazzi anche la catena alimentare e le reti trofiche dell’ambiente

fluviale e lacustre. In previsione delle attività da svolgere durante le visite agli incubatoi didattici

sono state fornite agli  alunni  anche le nozioni  basilari  per la conoscenza della fauna macro

invertebrata  dagli  ambienti  acquatici,  in  modo  da  poterne  operare  la  raccolta  ed  una

classificazione sommaria.

Nel contesto della rete trofica sono state descritte le varie specie di pesci presenti nei corpi idrici

della nostra provincia, con particolare attenzione per le specie autoctone, oggetto di tutela e

protezione e per quelle sensibili alle alterazioni ambientali che svolgono l’importantissimo ruolo

di “indicatori biologici”.

Parlando  invece  delle  specie  alloctone  si  è  affrontato  il  delicatissimo  tema  della  presenza

problematica di alcune specie esotiche e ittiofaghe invasive negli ambienti nella nostra provincia.

La proiezione e l’illustrazione di diapositive raffiguranti i vari ambienti esaminati e la relativa

fauna  ittica  presenti  in  questi  eco-sistemi,  rendono  assolutamente  entusiasti  e  partecipi  gli

studenti con un emergente ampio dibattito che abitualmente si svolge a fine lezione; dubbi,

curiosità, esperienze personali vengono confidate al relatore con la trasparenza e la genuinità

tipica dei ragazzi.

Durante le visite presso gli incubatoi didattici i ragazzi delle scuole, accompagnati dai docenti,

assistono dal vivo alle operazioni di riproduzione artificiali (spremitura a secco) effettuata dalle

nostre Guardie Volontarie ed alla messa in dimora delle uova fecondate, da parte degli alunni,

nelle  apposite  strutture  dove  rimarranno,  possibilmente  al  buio,  in  attesa  della  schiusa  dei

piccoli avannotti che dopo un periodo di accrescimento verranno destinati al ripopolamento dei

nostri torrenti, fiumi o laghi. 
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Durante  le  lezioni  viene  trattata  una  sezione  riguardante  le  caratteristiche  chimico  fisiche

dell’acqua a cui hanno fatto seguito alcuni piccoli esperimenti condotti nello spazio dell’“aula

didattica”  e  la  classificazione  della  fauna  di  macro-invertebrati,  effettuata  utilizzando  un

microscopio  digitale  collegato  alla  LIM,  con  l’applicazione  dell’indice  I.B.E.  (semplificato  per

l’occasione) ai campioni raccolti.

La nostra ferma intenzione è quella di continuare con questo Progetto Didattico anche in futuro,

cercando  sempre  di  più  di  attivarci  per  riuscire  ad  ottenere  fondi  che  possano  aiutarci  a

sostenerlo.

Il gruppo di lavoro, pur conscio dell’importanza del volontariato e dell’esperienza delle nostre

Guardie,  ritiene  che,  anche  in  futuro,  la  presenza  di  una  figura  tecnica  come  quella

dell’idrobiologo, sia necessaria per la buona riuscita di qualsiasi iniziativa a sfondo didattico da

noi  proposta  alle  scuole,  soprattutto  alla  luce  dei  continui  cambiamenti  e  dell’aumento  di

esigenze conoscitive che vive il mondo dei giovani in età scolastica.

In questa società di continui cambiamenti, in cui avanzano ideologie “pseudo-ambientaliste” che

contrastano lo sviluppo e la diffusione delle nostre attività di Associazione di pescatori,  non

possiamo prescindere da un coinvolgimento delle nuove generazioni che necessariamente, per

apprezzare  il  nostro  lavoro  e  sposare  la  nostra  causa,  devono  innanzitutto  imparare  a

conoscerci.

Un  grande  ringraziamento  è  rivolto  al  Dott.  Michele  Mutti  per  la  passione,  l’impegno  e  la

preparazione dimostrata e profondamente apprezzata da noi e dagli insegnanti.

Grazie a tutti i volontari, anche a quelli esterni alla nostra Associazione, che hanno collaborato e

collaborano alla buona riuscita di questa iniziativa. A tal proposito si ringraziano gli Agenti Ittici

volontari F.I.P.S.A.S. ed i gestori degli incubatoi didattici.

f) Attività di Pesca di superficie

Ci troviamo all’inizio del 2024 con gli stessi problemi del 2023. Non solo non sono stati risolti,

ma in alcuni casi, sono anche peggiorati.

Uno  dei  principali  problemi,  che  ricorderete  da  due  anni  ci  perseguita,  è  la  tematica

dell’alloctonia.  La  questione  non  è  ancora  risolta  e  all’inizio  del  2024  “Fario  sì,  Fario  no”

“Mediterranea si, Mediterranea no” e ora anche “Iridea si, Iridea no” ha creato una confusione

totale. 

Appare evidente che in un contesto simile il  mio compito non è certo facile  e non lo  sarà

nemmeno per questo anno.
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Ancora  ad  oggi  non  sappiamo  come  la  situazione  stia  evolvendo.  Spero  solo  che  quando

leggerete  questa  mia  relazione,  visto  l’interessamento  diretto  del  Presidente  Nazionale

F.I.P.S.A.S. Ugo Claudio Matteoli e del Ministro dell’Agricoltura Lollobrigida il tema sia inserito

nel “decreto mille proroghe” con conseguente possibilità di immissione di trote Fario e Iridea tali

da consentire la nostra attività agonistica.

Voglio evidenziare anche il problema riferito alla tassazione sulle premiazioni, e valutato che la

stessa  potrebbe  causare  problemi  alle  società  organizzatrici,  in  accordo  con  tutte  le  varie

Commissioni Sportive, si è deciso di eliminare qualsiasi tipo di premiazione per il 2024 in attesa

di eventuali modifiche e chiarimenti da parte del Governo.

Fatta questa introduzione, inizierei a parlare delle nostre attività iniziando dal nostro futuro cioè

dal settore Giovanile. 

La commissione Giovanile che si è già riunita per prima dalle altre commissioni già alla fine di

dicembre 2023, valutando attentamente le tematiche emerse, ha già programmando in linea di

massima le attività per il 2024.  

Dal mio punto di vista, quello trascorso, è stato un anno molto positivo visto il gran numero di

manifestazioni messe in campo e che ha visto un più ampio coinvolgimento delle società dando

ai ragazzi un programma ben delineato e continuo nei periodi che vanno dal mese di aprile fino

a novembre per le specialità Trota Lago, Trota Torrente, Mosca e Colpo. 

Per il 2024 si cercherà di creare una continuità nella programmazione per coinvolgere sempre

più ragazzi all’avvicinamento alla pesca, confidando nella massima collaborazione delle nostre

società e affiliati.

Anticipo che non verranno più organizzati Campionati Provinciali del settore giovanile per motivi

vari ma ci concentreremo invece nelle attività che coinvolgeranno i ragazzi fino ai 18 anni che

vogliono imparare l’arte della pesca nelle varie discipline mettendo come sempre a disposizione

oltre al fattore economico alcuni nostri esperti. Vi terremo informati attraverso il nostro sito.   

Si è cercato di limitare il più possibile la sovrapposizione delle date del Campionato Provinciale

trota  Torrente/  Esche  Artificiali  visto  e  considerato  che  alcuni  agonisti  svolgono  le  stesse

specialità, ma come sempre è diventato quasi impossibile, e si penalizza la specialità con più

basso numero di partecipanti  ed è per questo che ringrazio sentitamente  gli  agonisti  delle

Esche Artificiali che si sacrificano sempre cercando anche periodi impossibili e meno adatti alla

loro specialità.   

Si  pensa  di  non  cambiare  nulla  per  quanto  riguarda  i  nostri  Campionati  Provinciali  Trota

Torrente, Esche Artificiali, Trota Lago, Colpo mentre per il Feeder ci saranno alcune novità nel

2024.  
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Specialità Trota Torrente (coordinatore Flavio Calissi)

In questa specialità penso che siamo i più forti al mondo senza alcun dubbio, ma come tutti gli

sport si risente della crisi non solo economica ma da diversi fattori esempio la composizione

delle serie, le scarse catture, campi di gara storici compromessi da insediamenti di centraline

(vedi  Zogno),  e  molte  altre  componenti  che  fanno  ridurre  drasticamente  la  passione  e

partecipazione degli agonisti ai vari campionati.  La commissione come sempre cerca di dare il

meglio cercando il più possibile di trovare nuovi stimoli ai nostri campionati, ma la cosa non è

semplice,  con  questa  storia  dell’alloctonia  anche  gli  allevatori  non  sanno  più  cosa  fare  e

naturalmente dal mio punto di vista la qualità del materiale ittico ne risente. 

Devo comunque constatare che il settore trota torrente non molla e alcune nostre società ci

mettono la faccia e organizzeranno nel 2024 dei Campionati Italiani, la finale del Club Azzurro

organizzato dalla società Strozza nel mese di luglio sul fiume Brembo e il Campionato Italiano

Individuale Under 14/18/23 in modalità Cattura e Rilascio alla fine di Agosto in valle Imagna

organizzato dalla società Club Pesca Valle San Martino, per questa ultima citata chiedo una

massima collaborazione di tutti visto che serviranno dei commissari nelle due giornate. Ringrazio

anticipatamente tutti quelli che si metteranno a disposizione. 

   

Esche Artificiali/Trout Area/Predatori da riva e barca/Street Fishing/Kayak Fishing

(coordinatore Ivan Cortinovis)

Queste specialità che si stavano evolvendo in maniera esponenziale in varie tecniche ha pure lei

risentito della crisi. Al di fuori dello spinning che ha la sua commissione, le altre specialità non

hanno ancora una propria identità territoriale e devono per forza per svolgere la propria attività

legarsi ai Campionati Regionali vedi Trout Area oppure a Campionati Italiani per le altre, anche

se devo dire che le società come Bergamo Spinning, Kingfisher Team e Predator Fishing si

danno molto da fare organizzando oltre ad alcuni Campionati Italiani  altre manifestazione per

promuovere queste nuove specialità.

I nostri Campionati proseguiranno con quattro prove dell’individuale e due prove a coppie per

quanto riguarda le Esche Artificiali  (SPINNING) mantenendo sempre le stesse modalità degli

anni passati. Per le nuove specialità le nostre società come nel 2023 parteciperanno solo ad

eventi Regionali e Nazionali non avendo ancora i numeri come detto sopra per approntare un

vero e proprio  Campionato Provinciale. Devo dire che comunque i nostri agonistici anche in

queste  nuove  discipline  si  sono  distinti  vincendo  alcuni  Campionati  Italiani  e  piazzandosi

dignitosamente in altri.

Anche in questa specialità nel 2024 la società A.S.D. Molinello organizzerà sul Fiume Serio a

Ponte Nossa una selettiva del Campionato Italiano Individuale E.A. 
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Specialità Trota Lago (coordinatore Fabrizio Colombo)

Nel campionato appena terminato la commissione sportiva si è trovata ancora con le stesse

problematiche degli anni precedenti ma con alcune aggravanti che hanno compromesso l’utilizzo

del lago Smeraldo unica alternativa ai due laghi rimasti (lago Al Tiro e Nettuno) non voglio

entrare in merito al fatto accaduto ma il risultato finale è che non sarà più a nostra disposizione

e parlo di Sezione provinciale. 

Comprendo l’arrabbiatura e il rammarico di Fabrizio Colombo che per riallacciare i contatti con il

proprietario  del  lago  Smeraldo,  visto  i  precedenti  avuti  in  passato,  ha  dedicato  la  propria

passione e dedizione per poterlo ancora utilizzare, e per la superficialità di una persona in pochi

secondi l’abbiamo perso di nuovo.

Penso infine che alcune scelte fatte a livello Nazionale e poi  calate nei  Campionati  inferiori

abbiano pregiudicato la buona riuscita di alcune competizioni. 

L’ingerenza di alcuni sponsor nella  scelta di alcuni campi di gara (laghetti), condizionano le

gare, non più tecniche fatte con gli ultimi turni alla ricerca del pesce.

Ora le gare si svolgono principalmente sulla velocità, e dopo alcuni turni la gara è già finita.

Vedremo comunque per quanto ci sia possibile, di migliorare e cercare di fare le scelte migliori

per il bene della pesca. 

Interprovinciale Colpo

Continuerà la collaborazione con la Sezione di Brescia anche nel 2024 apprezzata e condivisa

pienamente dalla Commissione. Un sincero e personale ringraziamento a Claudio Zaglio della

Sezione di Brescia, anima vera di questa specialità, che provvede a prenotare i campi di gara e

prepara  i  vari  regolamenti.  Questo  campionato  Interprovinciale  ha  portato,  oltre  ad  avere

numeri significativi di partecipanti, alla crescita di molti nostri agonisti ed è molto agguerrito

vista la presenza di alcuni atleti di esperienza.  

Nel 2023 si è cercato di dare un volto significativo al Campionato Provinciale di pesca alla Carpa

ma il risultato nonostante l’impegno di Fabrizio Colombo è stato molto deludente. Non voglio

entrare  nei  particolari  perché  è  ormai  risaputo  la  motivazione,  e  nella  riunione  della

commissione si è deciso oltre all’eventuale modifica del regolamento di conoscere i numeri dei

partecipanti cosi da poter avere un quadre  generale se organizzare ancora o eliminare questa

specialità.  

Il Campionato Provinciale Colpo Coppie in Lago ha avuto una leggera crescita e il dato di fatto

che la commissione ha deciso di programmare tre prove di qualificazione a gironi in tre laghi

differenti (Lago Arcadia 2/Telgate 1/Gessate1 e tre prove di finale dove accederanno 12 coppie
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(quattro  per  girone)  provenienti  dalle  varie  classifiche  progressive.  Le  finali  si  svolgeranno

utilizzando  i  tre  laghi  utilizzati  per  la  qualificazione  in  questa  sequenza  Gessate  1/Arcadia

2/Telgate 1. 

La  Commissione  visto  il  discreto  successo  di  partecipazione  nel  2023  nella  categoria

Master/Veterani e prevedendo anche la possibilità di eventualmente incrementarli ha deciso per

il 2024 una formula diversa dal 2023. Il Campionato al Colpo nelle categorie Master/Veterani si

svolgerà in tre prove il sabato pomeriggio senza alcuna finale, i laghi utilizzati saranno Arcadia

2/Gessate 1 e inversione nella seconda prova mentre la terza prova verrà svolta a Telgate tutti

assieme divisi  per sorteggio sulle due sponde, in caso non siano sufficienti si utilizzeranno tutte

le sponde. Comunque troverete tutto nei vari regolamenti.

Feeder (Coordinatore Filippo Camozzini)

Anche per questa specialità si è svolto un Campionato Interprovinciale con la Sezione di Brescia

non avendo dei  numeri  importanti  e rendere un po’  più  competitiva la  manifestazione.  Per

questo  ringrazio  Filippo  Camozzini  della  Sezione  di  Bergamo  (ASD  Pescasportivi  Seriate)  e

Severino Bussacchini della Sezione di Brescia, per l’impegno e la dedizione profuse. Per onor di

cronaca nel 2024 visto alcune problematiche legate alle scelte campi di gara questo connubio

con sezione di Brescia non avverrà.   

Come negli anni passati, i nostri agonisti si sono confermati anche nel 2023 tra i più forti in

campo Internazionale e Nazionale conquistando parecchi titoli sia a squadre che individualmente

nelle varie discipline e specialità e piazzandosi con onore nelle prime posizioni. 

Di seguito un breve riepilogo dei Campioni Bergamaschi appartenenti alle nostre società che si

sono aggiudicati titoli Mondiali e Nazionali:

Specialità Pesca con la Mosca 

 Lorenzo Milanesi campione Italiano Individuale Over 50

Specialità Trota Torrente 

 Colombo  Massimiliano  ASD  Club  Pesca  Valle  San  Martino  Campione  del  Mondo  per

Nazioni

 Pesenti Liam ASD Club Pesca Valle San Martino Campione del Mondo per Nazioni

 Leoca Marco ASD Club Pesca Valle San Martino Campione del Mondo per Nazioni

 Giganti Andrea ASD Valle Imagna con scuola di pesca campione del Mondo per Nazioni 

 ASD Club Pesca Valle San Martino terza classificata al campionato Mondo per Club

 Stefano Tironi ASD Club Pesca Valle San Martino vincitore del Club Azzurro

 ASD Valle Imagna con scuola di pesca società Campione d’Italia a squadre

 ASD Club Pesca Valle San Martino 1^ classificata Trofeo Eccellenza Nord
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Specialità Trota Lago

 Micol Bertolini ASD Calventianum Campionessa Italiana Individuale Femminile

Specialità Esche Artificiali da riva

 Carlo Bergamelli campione Italiano Individuale 

 Andrea Giganti  e Colombo Gilberto ASD Valle  Imagna vincitori  campionato Italiano a

coppie

Specialità Predatori da Riva

 GPSD Bergamo Spinning vincitori della Coppa Italia a squadre 

Complimenti vivissimi a tutti i nostri atleti e tecnici medagliati e non.

Un ringraziamento particolare a tutti i gestori dei laghi che ci hanno ospitato per lo svolgimento

dei vari campionati: Lago Arcadia, Le Fornaci, Nettuno, Smeraldo e Lago al Tiro. Grazie per la

collaborazione e la disponibilità dimostrataci.

Un doveroso ringraziamento a tutte le società organizzatrici e ai loro associati per la passione e

dedizione dimostrata anche nel 2023.  A tutti  i  Giudici  di  Gara che ogni  sabato e domenica

mettono a disposizione il proprio tempo libero per le nostre manifestazioni e la nostra passione.

Un  sentito  e  sincero  ringraziamento  ai  miei  due  infaticabili  e  stretti  collaboratori  sempre

presenti, sempre disponibili Daniela Nava e Mariano Rossignoli che mi supportano e sopportano,

sinceramente non saprei come fare senza di loro. 

Per ultimo, ma non ultimo Simone Masper nostro Webmaster colui che con i suoi articoli ci tiene

informati sulle nostre attività a 360°.

Il Responsabile del Settore Pesca di Superficie

      Imerio Arzuffi

g) Attività di Didattica Subacquea

La didattica subacquea nella nostra provincia continua la  sua ripresa dopo qualche anno di

stagnazione (in parte anche dovuto alla pandemia) 

Nella scorsa stagione (1 settembre 2022 – 30 agosto 2023), suddivisi tra le due società affiliate

FIPSAS presenti  nella  bergamasca (Centro Sub Bergamo e CIUCA Sub Bergamo) sono stati

rilasciati: 48 brevetti AR (+16 rispetto alla stagione precedente) e 85 per apnea (+41 rispetto

alla stagione precedente).

L’aumento consistente dei brevetti rilasciati è dovuto soprattutto ai corsi di primo livello che

sono sempre quelli che hanno numeri di presenze maggiori e questo rispecchia la curiosità per

l’ambiente acquatico e il fascino che suscitano le immersioni
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Inoltre si segnala che il settore apnea da molti anni attira più appassionati rispetto al settore AR

(autorespiratore). Questo per varie ragioni: l’apnea è più economica, può essere fatta anche

solo in bacino delimitato, rappresenta un approccio all’acqua più naturale e ha una componente

sportiva più spiccata 

Il Centro Sub Bergamo ha un maggior numero di brevettati nel settore AR mentre per il settore

apnea le due società hanno numeri simili

I brevetti di specialità (Nitrox, Orientamento e Navigazione, Immersione Notturna) si attestano

su 12 brevetti rilasciati (tutti dal Centro Sub Bergamo)

Sono stati anche rilasciati 13 brevetti tra BLSD e Oxygen provider (dal CIUCA SUB Bergamo)

Il  corso  minisub,  gestito  dal  CIUCA  Sub  Bergamo,  purtroppo  quest’anno  ha  avuto  poche

presenze, 5 per quel che riguarda il mini apnea, nessuno per mini AR.

Al di la dei brevetti sono stati tesserati una ottantina tra staff e simpatizzanti.

Le due società sono inoltre molto attive nell’organizzare gite anche di più giorni per immersioni

in acque libere (soprattutto al mare) o alla piscina profonda Y40 in provincia di Padova; questo

permette di completare la parte di preparazione delle immersioni necessario per il rilascio dei

vari  brevetti  e anche di favorire la socializzazione tra i  vari  partecipanti,  aspetto importante

perché poi i nuovi subacquei continuino nella preparazione didattica più avanzata

Se da una parte l’aumento delle persone che si avvicinano alla nostra attività è incoraggiante

rimangono le criticità già sollevate l’anno scorso

1) Il  costo  delle  piscine  rimane  sempre  particolarmente  alto  ma  soprattutto  siamo

preoccupati per la scarsità di piscine con fondo adeguato alle nostre attività (almeno 3

m)

La recente notizia della ristrutturazione del complesso sportivo dell’Italcementi non ci garantisce

che le nuove piscine abbiano la giusta profondità per la nostra attività

A  tal  proposito  ho  chiesto  all’Assessore  competente  la  profondità  delle  nuove  piscine  che

rimpiazzeranno la vecchia piscina e la palestra

2) Permane sempre la ormai  cronica carenza di  istruttori  in tutti  gli  ambiti  della nostra

attività 

Chi volesse affrontare il percorso per diventare istruttori deve andare fuori provincia e investire

molto sia in termini di tempo (e questo ci può stare) ma soprattutto in termini economici e per

questo le società non sempre sono in condizioni di poter dare un aiuto

Il Rappresentante Provinciale Settore D.S.

                     Antonella Piccinelli.

h) Attività Subacquee
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Per il settore delle Attività Subacquee, l’anno 2023 è stato un anno caratterizzato da un forte

interesse verso le discipline delle Attività Subacquee.

Questa realtà si è riscontrata sia a livello provinciale che a livello regionale e nazionale,

la dimostrazione di questa trend positivo è che sono cresciute anche le tessere atleti , segno di

un costante e rinnovato interesse per l’agonismo subacqueo . 

I club hanno supportato i nuovi atleti mettendo a disposizione  sia gli  spazi acqua necessari a

svolgere i  programmi di allenamento che un numero maggiore di allenatori  al  fine di poter

meglio preparare i nuovi ed i consolidati atleti . 

Si è inoltre avuto un notevole interesse verso discipline minori quali il rugby, l’hochey subacqueo

ed il Nuoto pinnato, disciplina molto interessante e molto agonistica.  

nonostante l’impegno nel promuovere degli incontri divulgativi non siamo riusciti ancora a far

partire bene queste discipline anche per mancanza di allenatori e problematiche organizzative.  

L’interesse verso le discipline di tutto il settore agonistico, è aumentata soprattutto nei  giovani

ed  abbiamo  avuto  anche  quest’anno  la  soddisfazione  di  vedere  un  importante   gruppo  di

giovani atleti iscriversi e gareggiare nelle  manifestazioni regionali del circuito dell’ apnea indoor

e del Rugby 

I nostri atleti bergamaschi hanno ottenuto anche quest’anno buoni risultati   distinguendosi nelle

varie discipline sia in ambito provinciale che regionale.

Voglio ricordare con grande soddisfazione dei nostri atleti che si sono distinti ai  campionati

italiani primaverili. Saleppico Brunella del club Tilikum ASD , 1° classificata nella disciplina di

Apnea Statica e Matteo Airoldi  sempre del club Tilikum ASD , 2° classificato nella disciplina

Apnea Dinamica con attrezzi DNF .

L’ annuale gara di qualificazioni nazionale “ 12° Trofeo Angelo Rota “  svoltasi il 21 maggio 2023

presso la piscina “ Sport indoor “  di Mozzo e  organizzata dal CIUCASUBBERGAMO 

è stato un grandissimo successo in quanto vi è stata la partecipazione di più di 181 atleti.

Grande affermazione nella cat . Elite maschile nella disciplina DNF senza attrezzature ,

del nostro  Michele Fucarino  del club Tilikum Freedivers. 

che si  è aggiudicato il  1° posto .  e nella  cat.  1° maschile  sempre della  disciplina DNF si  è

classificato 1° il nostro Matteo Albanese del  club Tilikum Freedivers.

Nella categoria  Elite Femminile disciplina Apnea Statica , 

un'altra atleta bergamasca  Brunella Saleppico del Tilikum  Freedivers .

si è aggiudicata il 2° posto.

Inoltre  diversi  atleti  bergamaschi  si  sono  qualificati  a  buon  livello  nelle  varie  categorie  sia

femminili che maschili che nelle categorie Juniores .
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Voglio ricordare che le ns. squadre provinciali , hanno ottenuto inoltre  buoni piazzamenti nelle

varie gare svoltasi sul territorio regionale , confermando che il settore dell’ agonismo subacqueo

provinciale, si stà ritagliando un posto fisso anche a livello regionale e nazionale  nelle varie

discipline  in  primis  l’  Apnea dinamica indoor,  l’  Apnea statica,  il  Tiro a segno al  Bersaglio

Subacqueo.

I risultati raggiunti, denotano che tutto il settore Attività subacquee gode di grande voglia di

crescere , 

grazie al  grande impegno di atleti  ed allenatori  che con il  loro entusiasmo portano avanti  i

programmi di allenamento nelle varie discipline sia maschili che femminili, motivando sempre di

più  gli atleti a migliorarsi in una sana e pura  disciplina quale è l’apnea . 

L’ obbiettivo per la nuova stagione è proseguire questo trend positivo, cercando di sviluppare la

disciplina dell’Hockey subacqueo e Nuoto Pinnato coinvolgendo le scuole medie inferiori , 

e soprattutto concentrandoci nella crescità dei settori giovanili per dare impulso e continuità al

nostro settore .

Al  fine  di  perfezionare  il  quadro  formativo  di  nuovi  atleti  ed  allenatori  vi  è  allo  studio  un

programma  di  stage  che  purtroppo  non  è  stato  realizzato  quest’anno  per  mancanza  di

disponibilità di “docenti “ ed è stato  rinviato alla prossima stagione 2024 coinvolgendo  atleti di

primo livello .

Colgo l’occasione per ringraziare i responsabili di società, atleti, allenatori e tutti coloro che con

la loro passione, sacrificio e determinazione si impegnano nel raggiungimento di risultati che

danno onore alla nostra città e alla nostra provincia .

IL RESPONSABILE PROVINCIALE SETTORE ATTIVITA’ SUBACQUEA

\ Roberto Riglietta
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